



Fassana actu

juin 2024



n° 83

Journal d'information de la commune de Fessenheim

Sommaire

■ À la Une !

L'aventure des jeux

■ Éditorial de Claude Brender

Plus ou moins d'Europe ?

■ Sujets du mois

Passer le flambeau du jumelage

Exercice transfrontalier

Un marathon d'illustrations

Clap de fin pour le président de l'association LAC

Du cinéma, au rythme d'une ou deux séances par mois

Une journée au service de la collectivité

■ Agenda

■ État civil / Retour en images

L'UNION MUSICALE FESSENHEIM/RUMERSHEIM-LE-HAUT, L'HARMONIE CONCORDE KINGERSHEIM, & L'ÉCOLE ARC-EN-CIEL DE FESSENHEIM présentent

L'AVENTURE DES JEUX le concert Événement

Samedi 15 juin 2024 20h
FESSENHEIM SALLE DES SPORTS

Entrée 8€ / 5€ (-16ans) / Gratuit (-10 ans)
Réservation sur www.helloasso.com ou 06 86 26 25 91

Dans la limite des places disponibles

Avec le soutien

Concert événement - L'aventure des jeux

par Jean-Marie Marquet, président de la musique Espérance

L'union musicale Fessenheim-Rumersheim vous invite à découvrir l'histoire des jeux olympiques modernes à travers un spectacle musical mêlant son, lumière, chant, musique, danse et théâtre.

Sur scène, 140 enfants de l'école primaire accompagnés de 70 musiciens issus des rangs de l'union musicale et de la musique Concorde de Kingersheim vous raconteront, à travers dix tableaux, plus de 100 ans de l'histoire des jeux olympiques. D'Athènes à Paris, de Mexico à Berlin, en passant par Rio et Los Angeles, découvrez les anecdotes, les drames, les joies et les peines qui ont accompagné l'aventure olympique, sans oublier



les valeurs de l'olympisme moderne. Pour la réalisation de ce spectacle, l'union musicale Fessenheim-Rumersheim s'est associée à la musique Concorde de Kingersheim. Nous avons joué en 2e partie lors de l'un de leurs concerts et c'est tout naturellement qu'ils ont accepté de venir nous renforcer en retour pour ce concert d'exception. Nous répétons régulièrement ensemble, le mardi à Kingersheim et le jeudi à Fessenheim. Les musiciens de l'une ou l'autre harmonie se déplaçant selon leurs disponibilités. Début avril, nous avons passé un week-end musical ensemble à l'Escale. Au-delà du travail réalisé sur deux jours, ce moment de convivialité nous a permis de renforcer les liens entre les trois harmonies.

Nous avons monté un projet pédagogique avec l'école primaire pour l'année scolaire 2023-2024. Depuis septembre, les élèves répètent avec enthousiasme les chants et les danses, travaillent les petits sketches qui



vont rehausser le concert. Ils nous ont fait de beaux dessins dont deux ont été sélectionnés pour illustrer notre invitation. Pour les enfants, c'est une grande aventure qui leur permet, à leur façon de participer à celle des jeux olympiques.

Samedi 15 juin à 20h à la salle des sports.
Tarifs : 8 €, 5 € (-16 ans), gratuit (-10 ans)
Réservation au 06 86 26 25 91
ou pré-achat sur Helloasso.com.

Éditorial

par Claude Brender, maire

Plus ou moins d'Europe ?

Le 9 juin prochain se tiendront les élections au Parlement européen, lesquelles ne déplacent pas la grande foule habituellement. Pourtant les enjeux sont élevés, surtout en cette période trouble avec la guerre en Ukraine qui fait planer un risque d'embrassement généralisé du conflit. L'Europe doit se reposer la question de sa capacité à assurer sa défense, indépendamment de l'OTAN et la réponse doit arriver rapidement et clairement. Souvent critiquée et critiquable, il n'en demeure pas moins que seule une Europe politiquement forte, avec une majorité claire, sera garante de notre sécurité et de la paix que nous appelons tous de nos vœux. C'est pourquoi il est important d'aller voter et d'apporter sa voix aux formations politiques œuvrant à la construction européenne et non à celles qui veulent la déconstruire. Ce même dimanche auront également lieu les élections municipales chez nos voisins allemands. De ce scrutin sortira le prochain conseil municipal de Hartheim am Rhein, élu pour cinq ans (pour rappel, le maire est élu indépendamment tous les 8 ans) et avec lequel nous travaillerons à la continuité des relations amicales et fraternelles entre nos deux communes, jumelées depuis 31 ans. Nul doute que les électeurs allemands sauront reconduire une équipe motivée à perpétuer notre jumelage. De notre côté du Rhin, j'espère que les électrices et électeurs fessenheimois se déplaceront en nombre au bureau de vote (implanté à la salle Alain Kueny à l'Escale) et feront le choix de l'Europe.

Fassana actu'

Journal d'information de la commune de Fessenheim
Mairie, BP 80001 - 68740 Fessenheim
Publication gratuite

Directeur de la publication
Claude Brender, maire

Responsable de la rédaction
Marie-Jeanne Kieffer, adjoint au maire

Rédaction et composition
service administratif et commission communication

Contributeurs rédaction: Jean-Marie Marquet, Claude Brender, Marie-Jeanne Kieffer, Étienne Sigrist, association LAC

Impression: imprimerie Mack - Oberhergheim

Passer le flambeau du jumelage

par Étienne Sigrist, adjoint au maire

Annuellement, les conseils municipaux de Hartheim am Rhein et de Fessenheim, avec leur maire respectif, se retrouvent le temps d'une soirée afin de découvrir les dernières réalisations ou évolutions de nos communes. Cette rencontre se déroule alternativement dans un de nos deux bourgs. Elle permet également d'aborder nos projets communs actuels et futurs.



Après la reprise (post Covid) en 2023 à Hartheim, l'édition 2024 s'est tenue le 26 avril à Fessenheim. Après une présentation in situ du complexe associatif et culturel L'escale, ainsi que son organisation, nous nous sommes retrouvés à la piste de quilles à l'invitation de l'association et de son président

Jacky Wassmer pour une rencontre amicale de jeu de quilles Saint Gall. La soirée conviviale s'est poursuivie autour d'une bonne paella (préparée par un conseiller municipal) et a été fructueuse en échanges d'anecdotes sur notre jumelage. En fin de soirée, lors de brefs discours des deux maires, Claude Brender n'a pas manqué de remercier quatre conseillers municipaux de Hartheim, moteurs dans nos échanges et qui ne souhaitent plus se représenter le 9 juin: Iris Weymann (qui parle français), Gottfried Link (trois mandats et ancien adjoint au maire), Lothar Bing et Florian Knobel, lors du renouvellement des conseils municipaux du Land Bade-Wurtemberg et ne seront pas du conseil qui sera installé en juillet.

Exercice transfrontalier



Le 12 avril les sapeurs-pompiers du centre de Fessenheim et leurs homologues des Feuerwehr de Hartheim ont pris part à un exercice transfrontalier organisé conjointement. Cet échange, sous le regard du maire de Fessenheim, du Bürgermeister de Hartheim et du chef de la compagnie 3 du SIS du Haut-Rhin, avait pour objectif de partager la culture opérationnelle des deux services d'incendie et de secours, de travailler en binôme franco-allemand et de tester les demi raccords DSP/Stortz, spécialement conçus pour le raccordement des tuyaux français et allemands. Un moment de convivialité et de partage a clôturé cette rencontre et a permis de renforcer la cohésion et l'esprit de camaraderie qui ne connaissent pas de frontières.

Alimentation en eau potable

Depuis le 1^{er} avril, le secrétariat du syndicat intercommunal d'alimentation en eau potable (SIAEP) Balgau-Fessenheim-Namb-sheim a changé d'adresse.

SIAEP BFN

16A rue de Rumersheim - 68740 Munchhouse
contact@siaepbfn.fr, tél. 03 67 82 00 15

Un marathon d'illustrations



Fin avril, l'espace muséographique *Victor Schoelcher, son œuvre* a accueilli les membres du collectif mulhousien Le marathon des illustrateurs pour fêter l'anniversaire du décret du 27 avril 1848 abolissant l'esclavage en France. Trois heures durant, dessinateurs professionnels et amateurs ont produit des dessins au rythme d'un toutes les 15 minutes selon des thèmes tirés au sort, en rapport avec le musée ou les Jeux Olympiques.

Les seniors se penchent sur l'œuvre de Victor Schœlcher

Une soixantaine de seniors a répondu présente à l'invitation de la commune à découvrir le musée lors de quatre visites guidées. Les échanges ont été riches avec les guides.

Marché de Noël

L'OMSCAL de Fessenheim organise un marché de Noël les 16 et 17 novembre 2024. Les personnes souhaitant y exposer voudront bien soumettre leur candidature avant le 1^{er} septembre.

Dossier disponible sur demande
à omscal@fessenheim.fr ou au 03 89 62 40 07.

Clap de fin pour le président de l'association LAC

Tous les membres de l'association loisirs, arts et culture ont profondément été attristés par la disparition subite de leur président Raymond Graff, à l'âge de 71 ans.



Curieux et attiré par les valeurs du milieu associatif, Raymond a intégré l'association LAC en 1984 et endossé depuis 1989, les fonctions de vice-président ou de président. Quarante années d'engagement, de 1984 à mars 2024, à consacrer des heures considérables aux diverses activités. Il a animé les ateliers philatélie et modélisme auxquelles

il vouait patience et passion. Grand amateur du travail du bois, il organisait des stages de tournage. Et de tournages en tournages, il est devenu « Monsieur Cinéma ». Il parcourait la région à la recherche du film qui ferait la satisfaction des villageois et avait à cœur de faire perdurer les projections grand public dont malheureusement il n'a pas vu la reprise à l'Escale. Raymond fut un temps également membre du conseil d'administration de l'OMSCAL. Les membres du milieu associatif garderont de lui l'image d'un homme engagé, défenseur des collectifs associatifs, convaincu de l'enjeu et de la valeur sociale des associations au sein d'un village, de notre village. Tous adressent à sa famille leurs plus sincères condoléances.

Au revoir Raymond !

Du cinéma, au rythme d'une ou deux séances par mois

par les membres de l'association loisirs, art et culture



Quel plaisir de retrouver notre public cinéophile après douze années d'absence! Nous remercions la commune pour l'achat d'un projecteur numérique et la construction d'une salle plus intime et plus confortable que la salle des fêtes. Après bien des questions, des surprises, des tâtonnements, beaucoup de patience et de recherches, Joseph Vonau a pu assurer la projection de *Maison de Retraite 2* le 23 avril. Il est plutôt positif: «Même si la technique paraît complexe, il faut juste se mettre à niveau. Nouveaux locaux, nouvelle réglementation, et sans avoir vraiment été associés à la prise en main des nouveaux outils, c'est un vrai challenge!». Les nombreux spectateurs sont sortis le sourire aux lèvres de la salle Fess'tival à l'Escale. Ils ont pu ensuite se désaltérer au bar. Espérons que la programmation à venir rencontre le même succès, au rythme d'une ou deux séances par mois. Joseph, notre nouveau Monsieur Cinéma conclut ainsi: «On propose un divertissement à prix raisonnable, dans un lieu confortable. Il serait dommage de ne pas en profiter. Le monde du cinéma a changé, mais tant qu'il y aura des spectateurs, cela vaut la peine de le faire.».

Une journée au service de la collectivité

Une centaine de personnes, fidèles et «petits» nouveaux, toutes générations confondues, s'est portée volontaire pour participer aux travaux de la Journée citoyenne organisée le samedi 20 avril.



Dix chantiers ont été retenus par la municipalité. Le gros matériel ainsi que les fournitures nécessaires ont été préparés par le service technique de la commune. À chaque chantier, son chef d'équipe. À 8h tout le monde était à pied d'œuvre: nettoyage du jardin des écoles et du parcours de santé, mise en peinture d'éléments décoratifs, désherbage du sautoir du stade d'athlétisme et de massifs, rangement de l'ancienne pharmacie et de la dépendance des archives, préparation et service du repas, pose de panneaux, etc. Le but de la Journée citoyenne est de faire se rencontrer les habitants dans les différents ateliers mais aussi lors du moment convivial du repas préparé par une des équipes. Nous remercions les entreprises Super U, ID3A, Boulangerie pâtisserie Grenacker et Sasel pour leur geste commercial. Bravo à tous les acteurs qui ont contribué à la réussite de la Journée citoyenne 2024. Et pourquoi pas, à l'année prochaine!

Photos sur fessenheim.fr.



Pause lecture

Faites une pause en participant au club de lecture du pôle culturel. Présentation des nouveautés, échanges autour de vos coups de cœur. Collation après la séance.

Vendredi 14 juin à 18h30, à la médiathèque.
Sur réservation au 03 89 48 61 02
ou mediatheque@fessenheim.fr.

L'été à la médiathèque

En juillet et août, la médiathèque adopte les horaires d'été:

| | | |
|----------|-----------|-------------|
| mardi | fermée | 16h – 18h30 |
| mercredi | 10h – 12h | 16h – 18h30 |
| vendredi | 10h – 12h | 16h – 18h30 |
| samedi | 10h – 13h | fermée |

Fermée les lundi, jeudi et dimanche.

La Résistance à Mirande

Une exposition sur la Résistance, intitulée *Hommage à Emma Saucède et aux résistantes du Mirandais*, se tient à Mirande, ville d'accueil des Fessenheimois lors de la Seconde Guerre mondiale. Elle traite de trois grands thèmes: les femmes résistantes, leur cadre d'action et le régime particulier de l'Occupation. L'implication de la famille d'Émile Bader y est évoquée.

Jusqu'au 22 juin, au musée des Beaux-Arts
à l'office de tourisme de Mirande.

Réunion d'information

La commune convie la population à une réunion publique afin de lui présenter le projet de plaine de sports et de loisirs (réaménagement du parc de l'ancienne piscine et des stationnements attenants).

Lundi 24 juin à 19h à l'Escale,
6 rue des Seigneurs.

Don de sang

Une collecte de sang (prélèvement de sang total) est organisée par l'établissement français du sang et l'amicale de donateurs de sang bénévoles de Balgau.

Mardi 9 juillet, de 16h à 19h30
à la salle des fêtes.

Exposition *Il va y avoir du sport!*

En cette année olympique, le pôle culturel présente *Il va y avoir du sport!*, une exposition ludique du collectif Cartooning for Peace, fondé par Plantu et Koffi Annan. À l'aide d'un livret-jeu et à travers le dessin de presse, vous pourrez aborder le monde du sport, reflet de notre société.

Jusqu'au 18 août, à l'espace muséographique Victor Schœlcher, son œuvre.



En musique, les pieds dans l'eau!

Le pôle culturel présente *Sacrés voisins*, un spectacle musical de l'Ensemble Atrium. Le soleil brille, les mouettes rigolent, les requins somnolent... Tout baigne au camping de la Baleine! Sauf qu'un beau matin, un étrange personnage débarque et trouble la sérénité des vacanciers déjà bien installés.

Mercredi 19 juin à 15 h à l'Escale. Entrée : 7 €
Spectacle tout public (3 ans +)
sur réservation auprès de la médiathèque.



Vos sorties

Fête de l'amitié

L'OMSCAL de Fessenheim vous convie à trois jours de fête: courses, bals, concerts, attractions foraines, jeux, gastronomie et convivialité!

Vendredi 31 mai, samedi 1er et dimanche 2 juin,
à la salle des fêtes.
Plus d'info sur fessenheim.fr



Chanson française

L'OMSCAL de Fessenheim accueille les quatre musiciens du groupe Haut-Rhinois Maximilien Jean Hugues. Amoureux des mots (en français), ils les servent sur une musique énergique aux accents rock'n folk.

Mercredi 29 mai à 20 h à l'Escale
(ouverture des portes à 19 h 30). Tarif: 10 €.
Réservation conseillée (place limitée):
mercrediscomcom@hotmail.fr ou 06 64 46 73 93,
réservation en ligne sur
Helloasso (les rendez-vous de l'Escale).



Cinéma

Ciné LAC présente *Dune: deuxième partie*, un film de science fiction de Denis Villeneuve. Avec Timothée Chalamet, Zendaya, Rebecca Ferguson.

Vendredi 7 juin à 20 h à l'Escale.
Ouverture des portes à 19 h 30.
Durée: 2 h 46 min.

Fête de la musique

L'OMSCAL de Fessenheim vous convie à la fête de la musique. Trois formations se partageront la scène: Back&Off, Virgiane et The new Fossils.

Vendredi 21 juin à partir de 18 h 30,
sur le parvis L'île aux enfants (rue des Écoles).
Petite restauration.



Gala de danse

L'association LAC présente le gala annuel de sa section de danse. Plus de 120 élèves de Joëlle Kirchhoffer (cours d'éveil, de modern'jazz, de danse classique et de claquettes) et de Jérémy Ginibre (break-dance) évolueront sur scène dans une douzaine de chorégraphies.

Samedi 29 juin, à 20 h à la salle des fêtes.
Tarif: 5 € à partir de 14 ans.
Vente de pâtisseries confectionnées par les parents des élèves, de bretzels et de boissons.

État civil

Naissances

22.02 Timothée Strosser
20.03 Enzo Blattmann
21.04 Romy Biechy-Sonntag
27.04 Mathis Bougumont

Décès

28.03 Rémy Miesch, 70 ans
18.04 Ewald Hüttlin, 82 ans
26.04 Marie Cécile Wassmer, 86 ans

Anniversaires en juin

03 Raymond Hagist, 92 ans
03 Marie-Jeanne Langlois, 82 ans
04 Marie-Bernadette Schwein, 87 ans
05 Simone Claude, 95 ans
06 Paulette Bader, 77 ans
07 Pierrot Kauffmann, 75 ans
09 Josette Gérard, 78 ans
10 Marlyse Hoffmann, 87 ans
12 Daniel Martin, 76 ans
17 Gabrielle Ancel, 75 ans
19 Marie-Suzanne Kieffer, 82 ans
20 Léon Wildy, 89 ans
22 Bernard Fimbel, 83 ans
23 Nelly Lambert, 78 ans
25 Agostinho Andrade, 76 ans
26 Lilli-Anne Ferracioli, 81 ans
28 Marie-Irène Hagist, 90 ans
28 Armand Martz, 77 ans
29 Roger Gotteland, 85 ans

Vous avez le droit de ne pas figurer dans cette rubrique. S'adresser en mairie.

Retour en image



Commémoration de l'abolition de l'esclavage de 1848, le 8 mai, devant la stèle Schœlcher.



Commémoration de la victoire de 1945.